
Témoignage 
Retraite de la Congrégation de la Visitation  
De ce fait nous voulions vous partager notre méditation sur  

« C’est le moment de RECEVOIR LE BON GRAIN » 

Toujours suivant la spiritualité de Saint François de Sales 

 

 Lors du 1er Week-end, nous étions invités à préparer le CHAMP de nos vies, 

Le CHAMP QUE NOUS SOMMES. 

 

 St Paul nous disait : « Vous êtes le champ de Dieu ». 

 Avions-nous mieux compris combien nous sommes chers à Dieu puisqu’ Il nous avait créés. ? 
Ne sommes-nous pas gravés sur son bras, comme Matthieu qui a tatoué sur son avant-bras, les 

dates de naissance de ses enfants ?  

François de Sales affirme que « Dieu ne nous a pas créés pour quelque utilité qu’Il eût de 
nous...mais seulement afin d’exercer en nous Sa Bonté, nous donnant Sa grâce et Sa gloire ». 

Nous avions été mis en demeure de bien « préparer notre champ », de soigner la terre que nous 

sommes pour qu’au matin, nous semions notre grain »  
 

Retenons 2 mots importants : recevoir, grain. 

 

« Recevoir » : Il y a manifestement quelque chose que nous n’avons pas nous-mêmes, qui ne 

vient pas de nous, qui nous est donné, un cadeau en somme. Recevoir demande qu’on ouvre 
les mains, qu’on accueille le donateur et le don, qu’on regarde attentivement ce qui est ainsi 
offert ; qu’on remercie et qu’on laisse voir son plaisir.  
Sommes-nous assez pauvres pour recevoir ? Sommes-nous assez démunis d’amour, de vie, de 
confiance pour qu’il y ait en nous cet appel d’air sans quoi Dieu ne peut rien nous donner ? 

 

 « Grain » : un grain, une semence, un germe, çà possède une puissance de vie incroyable !  

A faire craquer le goudron ; à desceller les pierres d’un mur, c’est du vivant qui possède en soi-
même le processus de vie, de croissance et de reproduction !  

Une vie autonome, pour autant qu’il y ait les conditions requises en eau, air, ensoleillement. Qu’il 
soit semence bénéfique ou dangereuse, ce qui va être produit le sera bien malgré nous, sauf à 

trafiquer la nature, au risque d’un plus grand mal. Du « bon grain », un simple grain, non un 
OGM, pour un rendement maximum, mais avec la contrepartie que c’est un organisme est rendu 
stérile afin de contraindre d’acheter tous les ans les graines... Non, le BON GRAIN est fécond, 
générateur d’épis, nourrissant, plein de santé, à défaut d’être ...bien gonflé ! .  

Oui, il est bon, sain, vivant : Une toute petite graine, un grain de moutarde : quelle puissance de 

vie prodigieuse l’habite ! N’y voit-on pas la trace vivante du Créateur ?  

 

Nous trouvons dans la Genèse : 1.11 : 

« Dieu dit :’ Que la terre verdisse de verdure : des herbes portant semence ...la terre produisit de 
la verdure : des herbes portant semence selon leur espèce. »   

Et voilà, c’est parti ! Des milliards d’années, depuis qu’il y a l’infime signe de vie sur la planète ! 

Et ça marche sans bruit, dans l’invisible programmation du vivant !  
 

Ce qui se joue dans les secrets du monde créé, visible à nos yeux, créés aussi pour les 

entrevoir, n’est que la très pâle image de ce qui se passe dans l’incommensurable création dont 
les limites reculent toujours. Alors, que dire de l’Invisible Création, invention de l’immense Amour 
de Dieu, ce que nous nommons si pauvrement : monde spirituel ? 



 Le Grain de Dieu, celui qu’Il ne cesse de semer… dépasse notre entendement et pourtant, 

s’inscrit dans notre humanité, notre Histoire, nos vies…  
Comme nous disent les écritures : luc qui pourtant ne manque pas de vocabulaire !! 

C’est LE moment d’ouvrir notre intelligence dans la foi pour recevoir les grains que Dieu continue 

à semer à profusion : « Le semeur sortit pour semer sa semence...  

 « Le Semeur sortit pour semer Sa semence » : Dieu en sortie ! Dieu en EXTASE 

CONTINUELLE, car sans cesse Il sort de Lui-même, car Il n’est qu’Amour et l’Amour Pur est 
sortie de soi pour préférer l’autre, les autres… Quel Mystère profond s’offre à notre entendement 
éclairé par l’Esprit St ! En adorant, osons balbutier :  
 

Jean nous dit :  

 « Le Verbe était avec Dieu, le Verbe était Dieu. (…) Le Verbe s’est fait chair »  
Ineffable Mystère que traduit Isaïe : « Son Germe », Semence, semina , pour tout dire ! Inséminé 

au cœur de l’Humanité en l’humble fille de Nazareth.  
 

Dans les écritures nous trouvons : Le prophète Zacharie 6, qui nous dit :  

« Voici un homme dont le nom est Germe, sous ses pas tout germera  

OUI, c’est cet immense et vivant mystère que nous célébrons chaque fois que nous disons ces 
mots : le Fils de Dieu Incarné, Jésus le Christ, LE GRAIN VIVANT de Dieu ! Dieu seul sait à quel 

point Son grain précieux a germé depuis le début de l’Humanité et combien 

 Il lève aujourd’hui dans l’obscurité du monde...Et si nous pensions à cela durant l’Eucharistie ?! 
 

Marc 4 nous dit :  

 « Ecoutez : voici que le semeur est sorti pour semer. (…) C’est la Parole qu’il sème » ( Marc 4) 
Bien sûr, en tout 1er, Jésus parle de LA Parole, SA parole dont Il a chargé la transmission aux 

apôtres, « à temps et à contre-temps, sans sélectionner les terrains pour une récolte optimale. A 

travers Jésus, le Christ, Dieu sème tous azimuts, même là où il y a des ronces : sait-on jamais si 

de grains ne se seraient pas faufilés aux rares endroits friables ? Qui sait si, un jour, çà ne 

germera pas ? L’aventure des 3 épis dans la paille du char de Triptolemus, qui ensemença en 

blé le nord-ouest de l’Inde ! Et nous, rappelons-nous le chemin intérieur de telle phrase entendue 

autrefois et qui, soudain, émerge à la mémoire, nous donnant mystérieusement la réponse ou le 

coup de pied pour aller plus loin ! 

 

 La besace du grand Semeur peut être bien terne, voire rapiécée, salie, cela n’empêchera pas le 
grain d’être semé ! A nous de ne pas fermer les oreilles de notre cœur selon le prédicateur, 
selon le lecteur… C’est Dieu qui est sorti pour semer SA semence : pour le cœur ouvert, il y aura 
toujours une Parole de lumière, de paix...Hum ! 

 

 Les Sacrements, ces « signes visibles et efficaces qui montrent ce que Dieu fait au secret de 

nos vies : Dieu prend soin de l’être humain, pour faire de plus en plus, une « créature nouvelle ». 
En CHACUN, Dieu cache ses semences de VIE, vie éternelle déjà à l’œuvre dans l’humble 
aujourd’hui, si desséché soit-il.  

 

 Le Baptême qui nous rend fils dans le Fils de Dieu, le Christ ; mais ce grain précieux demande 

du soin pour croître et porter fruit… 

 L’Eucharistie (pas seulement la Communion) qui nous transforme peu à peu EN ce grain vivant, 

Christ pour la vie de l’humanité.  
 

Le Sacrement de Réconciliation : quel soin de Dieu pour notre état de pécheur, jamais rejeté... 

(pense-t-on assez à sa secrète fécondité pour le monde entier ? 
Claire et Valérie 


